

**Verbandsvorsitzender Günter Lenke** begrüßte zur Verbandsversammlung des Kreisfeuerwehrverbandes Lörrach in Schwörstadt die Delegierten der Mitgliedsfeuerwehren und viele Gäste. Schwörstadt war als Tagungsort ausgesucht worden, weil die örtliche Feuerwehr in diesem Jahr ihr 150-jähriges Jubiläum feiert. Ein besonderer Willkommensgruß galt **Landrätin Marion Dammann, Kreisbrandmeister Christoph Glaisner, dem stellvertretenden Landesverbands-Vorsitzenden Gerhard Lai, MdB Armin Schuster, den Bürgermeistern Philipp Schmid, Harald Lais, Artur Bugger, Jürgen Multner und Christian Renkert. Des Weiteren begrüßte Günter Lenke aus St. Louis (F) Commandant Christian Demark und aus Basel (CH) den Ehrenpräsidenten des Feuerwehrverein Basel, Edi Strub.**

Die Feuerwehren im Landkreis Lörrach sind nach wie vor gut aufgestellt, 35 Gemeindefeuerwehren mit 79 Abteilungen und 6 Werkfeuerwehren haben im vergangenen Jahr vorbildliche Arbeit geleistet, berichtete Günter Lenke. Die Mitgliederstatistik weist zum 31.12.2015 3066 Aktive aus, leider zum Vorjahr ein Minus von 21 Mitgliedern. Diese Entwicklung bereitet Sorge und Maßnahmen zur personellen Bestandsicherung sind notwendig. Hauptamtliche Kräfte wurden 16 bei den Feuerwehren und 46 bei Werkfeuerwehren verzeichnet. 121 Frauen leisten ehrenamtlichen Dienst in den Feuerwehren und Werkfeuerwehren. 177 Personen konnten im vergangenen Jahr von den Wehren gerettet werden. Die Voraussetzung Einsätze erfolgreich abzuarbeiten ist die Ausbildung der Feuerwehrangehörigen, in 25 standortnahen Lehrgängen absolvierten 451 Teilnehmer die erforderlichen Ausbildungen.

Die Statistik der Kreisjugendfeuerwehr weist einen Mitgliederstand von 726 Mitgliedern, davon 138 Mädchen aus. Das Amt des Kreisjugendfeuerwehrwartes ist nach dem überraschenden Rücktritt von **Sven Herfort** nicht besetzt, die stellvertretende Kreisjugendfeuerwehrwartin **Susan Währer** leitet bis zur Neubesetzung die Kreisjugendfeuerwehr.

**Landrätin Marion Dammann** hob in ihrem Grußwort die außergewöhnliche Arbeit der Feuerwehr hervor, die oft unter Gefahr fürs eigene Leben verrichtet wird. Dieses Ehrenamt ist nach wie vor die tragende Säule der nicht polizeilichen Gefahrenabwehr. Sie dankte den Feuerwehren für ihren vorbildlichen Einsatz. Der Aufwand für Hilfskräfte wird immer größer, nicht zuletzt durch den starken Zustrom von Flüchtlingen sind viele zusätzliche Arbeiten, auch für die Feuerwehren angefallen.

Den gut 500 Hilfskräften die unlängst bei der Suchaktion nach dem kleinen Lukas im Kandertal dabei waren galt ebenfalls ein herzliches Dankeschön. Die Feuerwehr befindet sich aufgrund der schulischen Entwicklung und des demografischen Wandels bei der Rekrutierung von Mitgliedern in einem Wettbewerb mit vielen anderen Organisationen und Vereinen. Die Vorzüge einer Mitgliedschaft bei der Feuerwehr sollten hier stärker herausgestellt werden. Der Landkreis Lörrach unternimmt hier große Anstrengungen um die Feuerwehren zu unterstützen.

**Gerhard Lai, stellvertretender Vorsitzender des Landesfeuerwehrverbandes** machte zu dieser Thematik deutlich, dass es hierbei auch um zukunftsorientierte Rahmenbedingungen für das Ehrenamt und außerdem um die Anpassung g der sozialen Absicherung der Feuerwehrangehörigen geht. Der Landesfeuerwehrverband hat hier in Verhandlung mit der Landesregierung eine bessere Absicherung mit höheren Leistungen durchgesetzt. Voraussetzung hierbei ist, die weiterhin zweckgebundene Verwendung der Feuerschutzsteuer. Mit dem Städte- und Gemeindetag steht der Landesfeuerwehrverband in

der Endphase der Diskussion zum Strategiepapier das zur grundsätzlichen Sicherung des personellen Bestandes an Feuerwehrangehörigen beitragen wird.  
Die Diskussion um die Aufwandsentschädigung von Führungskräften zeige ebenfalls erste Erfolge.

Der stellvertretende Vorsitzende des Landesfeuerwehrverbandes Gerhard Lai, der Vorsitzende des Kreisfeuerwehrverbandes Günter Lenke und die Stellvertreter Bruno Schmidt, Robert Karle und Reiner Jacob ehrten gemeinsam,

mit der **Ehrennadel in Gold**, Kreisfeuerwehrverband Lörrach:  
**Markus Wechlin, Lörrach - Hauingen**

mit der **Ehrenmedaille in Silber**, Landesfeuerwehrverband Baden - Württemberg:  
**Michael Wezel, Kleines Wiesental - Wies**  
**Tino Schörlin, Efringen – Kirchen – Huttingen**

mit der **Ehrenmedaille in Gold**, Landesfeuerwehrverband Baden – Württemberg  
**Wolfdieter Hasler, Lörrach - Brombach**

mit dem **Ehrenkreuz in Bronze**, Deutscher Feuerwehrverband:  
**Dietmar Gempp, Efringen – Kirchen – Mappach**

mit dem **Ehrenkreuz in Silber**, Deutscher Feuerwehrverband:  
**Michael Birlin, Rheinfeld-Degerfelden**  
**Willi Haas, Kleines Wiesental - Wieslet**  
**Horst Simon, Lörrach - Haagen**  
**Werner Schmid, Efringen -Kirchen**



Verbandsversammlung 2016 Kreisfeuerwehrverband Lörrach  
Die geehrten Kameraden, von links: Dietmar Gempp, Michael Birlin Tino Schörlin, Markus Wechlin, stv. Vorsitzender LFV Gerhard Lai, Vorsitzender KfV Günter Lenke, Horst Simon, Wolfdieter Hasler